
議 会 運 営 委 員 会 協 議 結 果   

                                        日時:令和５年１０月１１日（水） 

  午前  ９時３０分 開会 

  午前１０時１０分 閉会 

場所:委員会室 

 

１．中国徐州市公式訪問団訪中の中止について（資料１、Ｐ１） 

 

【江原包光局⾧】議⾧が中国徐州市との友好都市提携３０周年を記念しての中国訪問を予定してい

ましたが、中止となりましたのでご報告します。 

【竹内功治委員⾧】議⾧が予定していた訪中は中止だそうです。ご承知おきください。 

【石川英之委員】こういうことが続くので、これを機に友好都市の解消も含めて見直しが必要だと思いま

す。委員⾧にお取り計らいお願いします。 

【渡邉昭司委員】一時的な感情的なものではなく、国際交流協会や日中友好協会などもありますので、

秘書課と調整していただきたいと思います。議会内の合意も必要です。 

【石川英之委員】市⾧に対して、解消も含めて再検討してもらえないか、と議会として言えればいいと思

います。 

【沢田清議⾧】まずは正副議⾧で当局との話し合いの場を持ちます。 

 

 

２．第九回はんだ山車まつりにおける姉妹都市表敬訪問について（資料２・３、Ｐ２） 

 

【江原包光局⾧】議場において、姉妹友好都市の表敬訪問が実施されます。中国徐州市は来られない

ので、ポートマッコーリーとミッドランドの２都市です。議場と傍聴席全体を使用して歓

迎をするということで、資料のとおり席を配置させていただきます。議員席に姉妹都市の

皆さん、当局席に半田市側となっています。議場に席の指定のない議員さんは傍聴席

となります。今後変更があるかもしれませんが、現時点での案です。 

【竹内功治委員⾧】資料のような席配置で行われるそうですのでよろしくお願いします。 

【沢田清議⾧】国際交流協会会⾧からも連絡があり、ぜひ議員の皆さんにもご参加いただきたいとのこと

ですので、私からもお願いします。 

 

 

３．今後の議会運営委員会について（資料４、Ｐ４） 



（１）半田市議会基本条例の改正（見直し）について 

 

（２）広報広聴活動の在り方（見直し）について 

 

（３）半田市議会会議規則で規定する諸会議について 

 

（４）育児・介護等に係るオンライン委員会について 

 

（５）⾧期欠席による議員報酬の減額等について（資料５、Ｐ６） 

 

【竹内功治委員⾧】（１）から（５）まで一括で行います。（1）と（2）は議運の閉会中の調査

テーマとなっています。加えて、（５）にしっかり取り組んでいくためには、（３）

（４）を検討する必要があるということで、本日時間をとってご説明させていただきます。

（・・・資料４の項番 1 から４について説明。・・・） 

【江原包光局⾧】資料 4 の項番 1 から５は個別の案件ですが、欠席の運用ということで考えると関連

があります。また項番 3 で、この会議の規定に加えて、来年 4 月から施行されます請

願や政務活動費の報告のオンライン化に伴う改正が発生すると考えられますので、会

議規則の改正を行う際には手続きのオンライン化の部分も入ってくることをご承知おきく

ださい。全国市議会議⾧会から改正案が示されれることになると思います。⾧期欠席に

よる議員報酬の減額については、該当する議員がおられない平時にしっかりご協議いた

だきたいと思っています。（・・・資料４項番 5 および資料 5 について説明。・・・） 

 

 

４．その他 

（１）令和６年度全国市議会議⾧会特別委員会委員候補市の決定について（資料６、Ｐ１０） 

  社会的な孤独・孤立問題に関する特別委員会 ・・・ 予備市第２順位 

 

【江原包光局⾧】７月３１日の議運で当委員会委員の希望をする旨お伝えしましたが、愛知県内の調

整がありまして、半田市議会は予備市の第２順位となりました。委員候補市から外れ

ましたので、このまま何もなければ令和６年度は委員にはなりません。 

 

（２）次回の議会運営委員会 

  １０月１７日（火）午後３時３０分 委員会室  ※交流企画委員会終了後 



 

【竹内功治委員⾧】次回は、１０月１７日（火）午後３時３０分から開催しますのでよろしくお願い

します。視察を振り返った後、先ほどの資料 4 の課題に取りかかってまいります。明日

までに視察レポートをご提出いただくことになっていますので、揃いましたら委員の皆さ

んに展開します。 

 

（３）その他 

 

【鈴木幸彦副委員⾧】姉妹都市の表敬訪問について、当日のスケジュールを教えてください。 

【江原包光局⾧】正面玄関での出迎えには正副議⾧と市三役は参加しますし、職員も可能な範囲で参

集します。議員の皆さんもご参加いただけるのであればありがたいことです。時間等詳

細は後刻ご連絡します。議場には、15 分程度前には入場しご着席いただきますよう

お願いします。 

【竹内功治委員⾧】その他、何かありませんか。 

      ≪ 発言なし ≫ 

 


